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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Жители Арктики ждут перемен», - Глава Таймыра Сергей Ткаченко об инициативе 
молодежи Диксона по проведению Арктического субботника  

В г.Красноярске завершен конкурсный отбор волонтеров, изъявивших желание 
осуществлять помощь по улучшению экологической ситуации на территории Диксона. В 
г.Дудинке и г. Норильске прием заявок продолжается.  

Добровольческий экологический проект «Арктический субботник» инициирован 
молодежью Диксона и поддержан Администрацией муниципального района и лично Главой 
Таймыра Сергеем Ткаченко. В течение месяца волонтеры будут проводить рейды по очистке 
территории поселения от бытового и технического мусора, разбирать старые заборы и 
некапитальные строения.  

..Напомним, в начале весны в г.Красноярске состоялся круглый стол под 
председательством исполняющего обязанности заместителя председателя Правительства 
Красноярского края Юрия Захаринского, во время которого руководство края и Таймыра 
совместно с недропользователями и представителями заинтересованных ведомств 
обсуждали перспективы развития Диксона. Ранее уже был сформирован проект дорожной 
карты на ближайшие 7 лет. Рассматривается возможность до 110-летия Диксона реализовать 
мероприятия по благоустройству городского поселения, в том числе, утилизировать 
невостребованную, а также отремонтировать и воссоздать необходимую инфраструктуру. 
«Сейчас ведется работа по определению внебюджетных источников финансирования ввиду 
дефицита бюджетных средств. В общем, нужно сделать всё необходимое, чтобы Диксон по 
праву гордо назывался Арктическими морскими воротами Красноярского края», - убежден 
Глава муниципального района.  

По мнению Сергея Ткаченко, если по окончании всех мероприятий Арктического 
субботника будут приняты решения об очистке северных территорий на более высоком 
уровне власти, Диксон сможет стать значимым местом на карте Российской Арктики: «Глядя 
на сайт Министерства природных ресурсов РФ, мы видим проект Программы по очистке 
Арктической зоны, в который, в том числе, входит и Диксон и Хатанга, плюс, 
предусмотренные проектом на эти цели, необходимые средства. Реализация проекта 
помогла бы и полностью очистить арктические территории от накопленного мусора, и создать 
современные условия для сегодняшних жителей Арктики. Но пока это только перспективы, 
важность которых для региона, Сибири и страны в целом рассматривать как приоритетные 
сложно. Но люди самых северных окраин страны уже ждут этих перемен. Особенно надеется 
и верит в них молодежь, та, которая хочет посвятить свою жизнь Таймыру. И этот проект, 
изначально инициированный молодыми людьми, прямое тому доказательство».  

Первый студенческий отряд численностью 39 человек прилетит в Диксон 16 июля 
чартерным рейсом из Красноярска. Обратный рейс в краевую столицу запланирован на 30 
июля. 2 августа также на две недели в Диксон вылетят ребята из Норильска и Дудинки.  

Финансовую поддержку проекта оказывает компания «Норникель». 
«Таймыр» 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
В Дудинке приступили к созданию «Арт-Дворика» 

19 июня заместитель главы города Дудинки Янина Квасова провела совещание с 
членами рабочей группы по обустройству «Арт-Дворика» – детской площадки в районе домов 
№ 6 и № 8 по улице Бегичева и представителем подрядчика Анатолием Малачинским.  

Как сообщил подрядчик, специалисты уже демонтировали и вывезли устаревшее 
игровое оборудование, подготовили площадку к отсыпке и устройству бетонного основания. 
Анатолий Карпович пояснил, что все необходимое для создания нового детского 
пространства уже закуплено: игровой и спортивный комплексы, мольберты, декоративные 
фонари, кованое ограждение, комплекты урн и скамеек, а также покрытие из резиновой 
крошки и другие необходимые материалы. Практически все уже доставлено в Дудинку.  
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«Арт-Дворик» создается в рамках приоритетного федерального проекта 
формирования современной городской среды. До первого сентября на территории площадью 
390 квадратных метров будет построена новая детская площадка, реализующая новую для 
Дудинки концепцию – интерактивного детского пространства, которое помимо привычного 
использования для игр предполагает и эстетическое развитие юных северян – здесь 
планируется проводить выставки изобразительного искусства и познавательные мероприятия 
для детей. 

 
В поселках начались летние работы 

Участники городской целевой программы «Поселок – наш дом» с 15 июня приступили к 
благоустройству своих населённых пунктов. Силами 23 жителей, трудоустроенных по 
программе, до 15 сентября в поселках Усть-Авам, Волочанка, Потапово, Хантайское Озеро и 
Левинские Пески, будет проведена уборка территорий от бытового мусора, ремонт и 
устройство тротуаров, покраска окон, фасадов домов, замена кровель и другие работы. На 
заработную плату работникам, приобретение, доставку строительных материалы и инвентаря 
направлено 6 миллионов 603 тысячи рублей. Все необходимое в населённые пункты было 
завезено в полном объеме заранее. 

Программа разработана в целях стимулирования экономического и социального 
развития участвующих в ней населённых пунктов. Финансируется из городского бюджета и 
реализуется совместно с Центром занятости населения города Дудинки. 

 
В Доме физкультуры обновляют электрооборудование зала 

На старейшем спортивном объекте Дудинки продолжается работа по замене 
электрооборудования в спортивном зале. Как рассказала директор муниципального 
автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс» Светлана Кондрина, 
специалисты подрядчика демонтировали ртутьсодержащие лампы, смонтировали 
энергосберегающее оборудование и готовы перейти к следующему этапу реконструкции 
электропроводки: прокладке медного кабеля и демонтажу центральных ртутных 
светильников. Все работы на объекте, согласно условиям контракта, должны быть завершены 
к началу нового учебного года. 

Спортсооружение было введено в эксплуатацию в 1964 году. Летом 2017 года был 
выполнен ремонт фасада и кровли здания, смонтирована новая лестница и пандус, для 
удобства горожан с ограниченными возможностями здоровья. В соответствии с планом 
ремонтных работ в этом году в Доме физкультуры выполнят окраску стен, потолков, выполнят 
устройство защитных стеновых панелей и замену дверных блоков, а также проведут 
косметические ремонты в фойе, входной группе и коридоре первого этажа. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Суд Норильска заблокировал доступ к пяти сайтам за торговлю наркотиками 

Норильская транспортная прокуратура обнаружила в Интернете ресурсы, содержащие 
информацию о продаже наркотических и психотропных средств. Выявлены адреса пяти таких 
сайтов, сообщает сегодня, 20 июня, прокуратура. 

Надзорное ведомство направило в суд Норильска заявления о признании информации 
на указанных страницах запрещенной. Они должны быть включены в Единый реестр 
доменных имен, указателей страниц сайтов и сетевых адресов, содержащих информацию, 
распространение которой в Российской Федерации запрещено. 

Суд удовлетворил требования транспортного прокурора. Доступ к сайтам заблокирован. 
НКК 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» считает важным раскрытие нефинансовой отчётности  

О важности информационной открытости для крупных компаний рассказала директор 
департамента социальной политики «Норникеля» Светлана Ивченко. 
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Участники конференции «Устойчивое развитие и социальная ответственность 
бизнеса», организованной газетой «Ведомости», обсудили информационную открытость и 
корпоративную прозрачность в нефинансовой отчётности.  

Заместитель директора департамента финансово-банковской деятельности и 
инвестиционного развития министерства экономического развития РФ Ирина Филиппова 
рассказала о проекте закона о публичной нефинансовой отчётности по модели «Соблюдай 
или разъясняй». 

Законопроект планируется внести в правительство России уже этой осенью. Согласно 
ему компании (в том числе государственные) будут обязаны публиковать информацию о себе 
и деталях своей деятельности, либо объяснить, почему эти данные будут скрыты. Публичная 
нефинансовая отчётность бизнес-предприятий будет способствовать укреплению из 
репутации, объективной оценке их вклада в общественное развитие и воздействия на 
экологию страны. 

 Представители крупных российских и зарубежных компаний считают, что добровольное 
раскрытие нефинансовой отчётности, показывающей результаты в экономической 
экологической и социальной сферах деятельности, значительно влияет на успешность 
совместных действий бизнеса и стейкхолдеров, будь то власти либо частные инвесторы. 

 О том, что информационная открытость предприятия выступает главным условием 
ведения конкурентоспособного бизнеса и является неоспоримым фактором его устойчивого 
развития, рассказала директор департамента социальной политики компании «Норникель» 
Светлана Ивченко. 

 По словам топ-менеджера, специалисты компании пришли к выводу, что не вся 
социальная деятельность и работа в области достижения устойчивого развития отражается в 
открытых документах. Исследования мировых инвестиционных аналитиков опираются именно 
на открытые данные, поэтому в «Норникеле» решили комплексно подойти к решению этого 
вопроса. В 2017 году компания подготовила и опубликовала 17 направлений работы в 
области УР, доступных для заинтересованных сторон, а также создала специальный комитет 
по аудиту и устойчивому развитию. 

1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Дмитрий Медведев встретился с врио губернатора Красноярского края. Председатель 
правительства РФ обсудил с Александром Уссом ряд вопросов. 

Прежде всего, речь зашла о перспективах увеличения инвестиционного потенциала 
Красноярского края, в том числе о выполнении поручений президента страны по проекту 
«Енисейская Сибирь». В скором времени будет разработана дорожная карта по реализации 
этого масштабного инвестиционного проекта, включающая меры государственной поддержки 
— сообщает портал краевого правительства. 

Кроме того, Дмитрий Медведев и Александр Усс рассмотрели вопросы, касающиеся 
подготовки к Всемирной зимней универсиаде, которая состоится в Красноярске в марте 2019 
года. 

АиФ Красноярск 
 

На создание информационной инфраструктуры Универсиады–2019 край получит 200 
млн рублей  

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал распоряжение Правительства 
Российской Федерации о предоставлении субсидии Красноярскому краю на создание 
информационно-коммуникационных и телекоммуникационный (ИКТ) систем для подготовки и 
проведения Всемирной зимней универсиады 2019 года в Красноярске. 

Красноярскому краю будет выделено 208,6 млн рублей в 2018 году на создание, монтаж 
и техническую поддержку программно-аппаратного комплекса «Контроль и управление 
физическим доступом» и услуги спортивного хронометража для подготовки и проведения 
Универсиады.  
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Планируется разместить более трех тысяч систем управления контролем доступа, 
более 300 автоматизированных турникетов и свыше 200 мобильных терминалов проверки 
бейджей по штрих-коду и бесконтактных карт на спортивных объектах Универсиады.  

 Система контроля и управления физическим доступом (СКУД) собирает и обрабатывает 
информацию, производит передачу данных о регистрации и контроле пропуска 
аккредитованных сотрудников и посетителей. 

Услуги хронометража обеспечат обработку данных спортивных результатов и подсчета 
очков при проведении всех тестовых мероприятий и соревнований Универсиады. Также будет 
сформирована автоматизированная система, позволяющая в любой точке мира, используя 
интернет или телевизионную трансляцию, наблюдать за результатами спортсменов  в 
режиме реального времени.  

«Созданная информационная инфраструктура позволит краю выйти на более высокий 
уровень развития информационных технологий и оставит наследие для жителей всего 
региона», - подчеркнул руководитель агентства информатизации и связи края Николай 
Распопин. 

1-line.info 
 

Красноярскому фонду капремонта прописали капремонт  
Депутаты Законодательного собрания Красноярского края признали работу 

регионального фонда капитального ремонта в 2017 году неэффективной и обсудили 
возможные пути решения проблемы. 

Эффективность работы регионального фонда капремонта депутаты обсудили 
заседании комитета по строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

 С отчетом  о работе фонда выступил министр промышленности, энергетики и 
жилищно-коммунального хозяйства края Анатолий Цыкалов. 

 По его словам, в программу капремонта включено 14 478 домов на территории края. В 
течение 2017 года было собрано 2 млрд 963,7 млн рублей взносов на капремонт. Уровень 
сбора составил 85,6%. 

Одной из причин слабой работы по взысканию долгов была названа недостаточная 
численность специалистов в соответствующем отделе фонда. На временно свободные 
средства фонда капремонта, размещенные в кредитных организациях, было начислено 504,9 
млн руб. за прошлый год в виде процентов, а за весь период — с ноября 2014-го по декабрь 
2017 года — 901,5 млн. 

На начало этого года взносов на капремонт собрано почти 8,5 млрд рублей. За весь 
период потрачено на ремонт 694 домов почти 1,4 млрд. 

Анатолий Цыкалов рассказал о планах по исправлению ситуации: для этого разработан 
комплексный план антикризисных мероприятий из 43 пунктов. Среди них —  внедрение 
сквозного «вертикального» контроля за ходом реализации краткосрочных планов; изменение 
структуры управления региональным фондом; мероприятия, направленные на значительное 
увеличение объемов и качества выполняемых работ, а также эффективности управления 
собственными средствами. 

Министр отметил, что со стороны депутатов и общественности в адрес фонда было 
много критики, но она была объективной, позволила многое изменить, и в дальнейшем 
основная масса замечаний по работе регионального фонда капремонта будет учитываться. 

Начальник отдела по надзору за исполнением законодательства в сфере экономики и 
охраны природы прокуратуры края Андрей Московчук рассказал, что выводы, сделанные 
надзорными органами, неутешительны: ремонт многоквартирных домов на территории края 
осуществляется со значительным отставанием от установленных сроков: 
  Темпы выполнения региональной программы показывают низкий объем работ, 
планируемых к выполнению на очередном этапе ее реализации, — говорится в справке, 
подготовленной прокуратурой. — По итогам 2017 года региональным фондом, органами 
местного самоуправления допущены факты нарушения предельных сроков выполнения 
работ, предусмотренных краткосрочным планом 2016 года. По состоянию на 01.01.2018 
остались невыполненными работы по капитальному ремонту 109 многоквартирных домов. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Объем произведенных работ по капитальному ремонту многоквартирных домов на 
территории края позволяет констатировать, что региональным фондом возложенные на него 
функции в полном объеме не выполняются». 

Темпы выполнения региональной программы показывают низкий объем работ, 
планируемых к выполнению на очередном этапе ее реализации, — говорится в справке, 
подготовленной прокуратурой. — По итогам 2017 года региональным фондом, органами 
местного самоуправления допущены факты нарушения предельных сроков выполнения 
работ, предусмотренных краткосрочным планом 2016 года. По состоянию на 01.01.2018 
остались невыполненными работы по капитальному ремонту 109 многоквартирных домов. 
Объем произведенных работ по капитальному ремонту многоквартирных домов на 
территории края позволяет констатировать, что региональным фондом возложенные на него 
функции в полном объеме не выполняются». 

Напомним, стояла задача выполнить капитальный ремонт 471 многоквартирного дома в 
2016 году и более 3 500 домов — в период 2017—2019 годов. 
  Мы были вынуждены сегодня признать работу регионального фонда капитального 
ремонта за 2017 год неэффективной. Причин этому масса, и каждый житель 
многоквартирного дома эти причины знает. Люди, которые платят деньги из своего кармана в 
фонд капитального ремонта, должны своевременно получать качественную услугу. Они этого 
не получают. Люди не понимают, как работает фонд, почему им назначен именно такой вид 
ремонта и когда он будет сделан, почему он такого качества», - подытожил вице-спикер 
краевого парламента Алексей Кулеш и выразил надежду, что к концу года депутат и 
общественность увидят эффективную реализацию антикризисного плана. 

Деловой квартал 
 
В Красноярске большинство горожан против пенсионной реформы  

Согласно опросу, проведенному на сайте Зарплата.ру, 95% красноярцев высказались 
против повышения пенсионного возраста. 65% опрошенных считают, что женщины должны 
уходить на пенсию в возрасте от 50 до 55, цифру 63 года поддержали только 2% красноярцев. 

За прежний пенсионный возраст у мужчин проголосовали 68% людей. Продолжать 
работу после 60 готов только каждый десятый красноярец, после 50 хотят трудиться только 
35% опрошенных. 18% не хотели бы работать после 50–60 лет, они рассчитывают на свои 
накопления, а 13% красноярцев уже сейчас устали от работы и с нетерпением ждут пенсию. 
Только 16% опрошенных готовы трудиться на любимой работе всю жизнь, при этом 39% 
считают, что могут не дожить до пенсии. 

 Интересно, что из-за «черной» зарплаты на небольшую пенсию рассчитывает каждый 
десятый горожанин. Однако, «белая» зарплата также не внушает 87% красноярцев надежду 
на высокое пенсионное обеспечение, только 2% горожан ждут, что с увеличением 
пенсионного возраста они смогут накопить больше денег. 

Ранее еще до реформы HeadHunter уже проводил среди 7 тыс. 872 россиян 
трудоспособного возраста подобный опрос о повышении пенсионного возраста. Тогда 6% 
респондентов одобрили инициативу. 

Чаще всего о положительно о повышении пенсионного возраста высказывались 
респонденты из Тюменской и Тверской областей (12% и 11% соответственно), Красноярского 
края (10%) и Москвы (9%). В целом россияне согласно исследованию предлагали увеличить 
пенсионный возраст до 63 лет для мужчин и 60 лет для женщин. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев обсудил с «Единой Россией» предложения в рамках пенсионной реформы 
В совещании также принимали участие представители администрации президента и 

руководства Госдумы. 
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Премьер-министр Дмитрий Медведев провел в среду совещание, на котором 
обсуждались предложения в рамках законопроекта об изменениях в пенсионной системе. Об 
этом сообщается на сайте кабмина РФ. 

«У председателя правительства России Дмитрия Медведева состоялось совещание по 
законопроектной деятельности с руководством Государственной думы, представителями 
администрации президента России, руководством Всероссийской политической партии 
“Единая Россия”, руководством парламентской фракции “Единой России”, с участием 
представителей финансово-экономического и социального блоков правительства», — 
говорится в сообщении. 

«Обсуждались предложения, содержащиеся во внесенном в Госдуму проекте 
федерального закона “О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации по вопросам назначения и выплаты пенсий”», — уточняется на сайте. 

Кабмин 14 июня рассмотрел вопрос об изменениях в пенсионной системе. Они 
предусматривают постепенное повышение пенсионного возраста для мужчин до 65 лет, для 
женщин — до 63 лет в течение переходного периода с тем, чтобы обеспечить рост пенсий 
темпами, опережающими инфляцию. После обсуждения законопроектов на российской 
трехсторонней комиссии правительство внесло проект закона в Госдуму. 

ТАСС 
 

Объяснена дороговизна доллара для россиян 
Первый вице-премьер и министр финансов Антон Силуанов рассказал, почему в 

настоящий момент доллар торгуется в диапазоне от 63 до 64 рублей. По его мнению, если бы 
не действующее бюджетное правило, то курс доллара в настоящий момент находился бы на 
уровне 50 рублей. Слова Силуанова приводит РИА Новости. 

«Ныне действующее бюджетное правило направлено как раз в первую очередь на 
обеспечение прогнозируемого курса рубля», — рассказал Силуанов в ходе 
правительственного часа в Государственной Думе. Силуанов пояснил, что бюджетное 
правило сдерживает чрезмерную волатильность национальной валюты. 

«Конечно, рубль был бы крепче. Но в случае снижения цены на нефть мы бы имели 
обратное качение. Такая волатильность, такая непредсказуемость, конечно, ударяет по 
предпринимателям», — отметил замглавы правительства. 

Согласно действующему бюджетному правилу, все нефтегазовые доходы России, 
полученные при цене выше 40 долларов за баррель, отправляются в Фонд национального 
благосостояния (ФНБ). Силуанов, в свою очередь, утверждает, что бюджетное правило 
действует для создания предсказуемого курса национальной валюты, что необходимо для 
успешного ведения бизнеса. 

Последние месяцы на курс национальной валюты оказывают давление планы стран 
внутри ОПЕК расширить квоты на добычу нефти, за что выступают Россия и Саудовская 
Аравия, а также развязанные США торговые войны, из-за которых ведущие экономики мира 
начали вводить ограничительные торговые пошлины. 

Лента.ру 
 

Силуанов: Пенсии в РФ проиндексируют на 3% в 2019 г и на 4-4,5% - в 2020 г 
Минфин РФ ожидает инфляцию в 2018 году около 3%, в 2019 году — около 4-4,5%, и 

соответствующим образом будут проиндексированы пенсии, заявил первый вице-премьер — 
министр финансов Антон Силуанов. 

"В этом году мы ожидаем инфляцию около 3%, в следующем году инфляция составит 
около 4-4,5%. Учитывая, что мы с вами индексируем пенсии по инфляции предыдущего года, 
то, соответственно, рост индексации будет более чем в два раза по сравнению с ожидаемой 
пенсией текущего года", — сказал Силуанов, выступая в Совете Федерации. 

Кроме того, по словам Силуанова, повышение пенсионного возраста даст прибавку в 
пенсиях действующим пенсионерам около 1 тысячи рублей в месяц. Все предложения 
пенсионной реформы, по его словам, имеют целью повышение обеспеченности пенсионеров. 
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Силуанов также добавил, что власти РФ вместе с пакетом пенсионных предложений 
намерены принять конвенцию Международной организации труда, в которой говорится о 
необходимости достижения уровня пенсий примерно 40% от уровня заработных плат. "Будем 
обеспечивать достижения этого показателя", — пообещал первый вице-премьер. 

ПРАЙМ 
 
В «Единой России» заявили об исчерпании ресурсов пенсионной системы  

Первый замглавы фракции единороссов в Госдуме Андрей Исаев не нашел в партии тех, 
кто считает, что в пенсионной системе ничего не надо менять, и предложил обратиться к 
опыту остальных стран бывшего СССР 

 Ресурсы пенсионной системы исчерпаны, и она не может остаться такой, как сейчас, 
заявил первый замглавы фракции единороссов в Госдуме Андрей Исаев на заседании 
президиума генсовета «Единой России» в среду. 

«На сегодняшний день мы констатируем, что ресурсы системы исчерпаны», — сказал 
Исаев. — Так, как есть, остаться не может. При сохранении нынешней системы, по нашим 
расчетам, к 2026 году будет утрачена примерно треть покупательной способности пенсии». 

«Хотел бы обратиться к коллегам, которые против пенсионной реформы: «А есть ли в 
этом зале люди, которые считают, что в пенсионной системе менять ничего не надо?» Таких 
людей, очевидно, нет», — продолжил депутат. 

«Если другие политические силы заявили о проведении акций протеста, то наша задача 
другая — сосредоточиться на качестве принимаемых законов», — добавил Исаев. По его 
словам, «единственный конструктивный и серьезный путь — начать обсуждать предложения 
правительства». Однако обсуждению «не подлежит только одно — повышение уровня 
пенсий». Исаев напомнил, что правительство предложило ратифицировать конвенцию 
Международной организации труда, в соответствии с которой пенсия должна составлять не 
менее 40% от зарплаты. 

Исаев предложил обратиться к опыту бывших союзных республик, «поскольку мы вышли 
из одной страны»: «Из 15 союзных республик в 13 принято решение о повышении 
пенсионного возраста. Не приняли решения только Россия и Узбекистан». 

Также он опроверг утверждения, что до этого публично не говорилось о необходимости 
повышать пенсионный возраст: «В 1995 году было принято постановление правительства о 
необходимости повышать пенсионный возраст», — заявил Исаев. 

РБК 
 

Счетная палата: 40% нарушений за 2017 год пришлись на «Роскосмос» 
 Из выявленных Счетной палатой нарушений за 2017 год 40% пришлось на деятельность 

«Роскосмоса». «Общая сумма выявленных нарушений, недостатков поступлений и 
использования средств составила 1 трлн 865 млрд», - заявил глава Счетной палаты Алексей 
Кудрин. Он отметил, что760 млрд из указанной суммы пришлись на нарушения по учету. 
Материалы по результатам проверки Счетной палаты уже стали основанием для 
возбуждения нескольких уголовных дел. 

Из общего числа нарушений 43,6% - нарушения бухгалтерского учета, 32% - нарушения 
при формировании и исполнении бюджетов. 

4 июня 2018 года Кудрин провел встречу с президентом РФ. Тогда он заявил, что почти в 
каждом министерстве или ведомстве хоть небольшие, но есть недочеты в исполнении 
государственных программ, неисполнение определенных показателей. «Почти все министры 
и руководители ведомств получат представления», – подчеркнул Кудрин. 

За 2017 год Счетная палата направила в правоохранительные органы 136 материалов. 
Из них 86 – в прокуратуру. 

Infox.ru 
 

Реальные доходы населения России в мае упали на 9,3% к апрелю   
Реальные доходы населения России в мае 2018 г. упали на 9,3% к апрелю 2018 г., 

сообщил в среду Росстат. В номинальном выражении доходы населения в мае 2018 г. 
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составили 30 438 руб. - это на 4,0% выше, чем в мае 2017 г., но на 8% ниже, чем в апреле 
текущего года.  

Рост реальных доходов населения в годовом выражении практически остановился - в 
мае он составил лишь 0,3% после роста на 5,7% в апреле, на 4,7% в марте и на 4,4% 
феврале, следует из данных Росстата. За январь – апрель реальные доходы с учетом 
единовременной выплаты пенсионерам 5000 руб. в январе 2017 г. выросли на 2,3%, без нее – 
на 3,8%.  

Минэкономразвития, в чье подчинение год назад был переведен Росстат, прогнозирует 
рост реальных доходов населения в 2018 г. на уровне 3,4–3,9% (прежняя оценка 
Минэкономразвития – 3,8%, в действующем бюджете – 2,3%). 

Ведомости 
 
Путину придется управлять другой страной. Запрос на перемены показывает, что текст и 
контекст эпохи изменились 

Левада-Центр опубликовал данные опроса, посвященного ожиданиям граждан от нового 
президентского срока Владимира Путина. СМИ поспешили вынести в заголовки публикаций 
новость о том, что большинство россиян (51%) хотят видеть действующего главу государства 
на своем посту и после 2024 года. Сам президент обещал не нарушать Конституцию, которая 
не позволяет одному человеку занимать высший пост больше двух сроков подряд. 
Получается, значительная часть общества хочет, чтобы Путин нашел возможность обойти 
ограничения. 

Доверие к лицам, в данном случае к Владимиру Путину, в России куда крепче уважения к 
институтам и процедурам, веры в их незыблемость и ценность. Сверхпопулярный политик 
может изменить Основной закон, подстроить его под себя. Общество, если судить по 
опросам, готово дать ему на это карт-бланш. Почти все зависит от его воли: не имея 
реальной конкуренции, все-таки оставаться гарантом конституционных норм или же провести 
законодательную перестройку в интересах одной политической силы. 

Впрочем, опрос Левада-Центра не так прост. Судя по данным социологов, за неполный 
год заметно изменились умонастроения россиян. 57% опрошенных считают, что стране 
нужны «решительные, полномасштабные перемены». В августе 2017 года такой точки зрения 
придерживались лишь 42% граждан. Примерно столько же (41%) говорили, что России нужны 
лишь незначительные изменения. 

«Перемен!» – политический слоган, под которым могут быть объединены самые разные 
запросы. Успех политиков, идущих на выборы под таким лозунгом, обычно заключается в том, 
что они ловят настроение масс, и каждый, кто голосует за них, чувствует, что речь идет о его 
проблемах. Измениться – к лучшему! – может уровень доходов, благосостояние, ощущаемое 
качество образования, медицины, госуслуг. Но измениться могут и механизмы, 
обеспечивающие рост. По-другому могут заработать институты и механизмы. 

Опрос Левада-Центра показывает, что россияне прежде всего ждут перемен вполне 
осязаемых. Они хотят, чтобы повысились уровень жизни, зарплаты и пенсии, снизилась 
безработица, а власти больше занимались решением социальных проблем. Собственно, это 
горизонт изменений, который обозначает и сама власть. О росте доходов и качестве жизни в 
своих публичных выступлениях Владимир Путин сейчас говорит постоянно. Новый майский 
указ – именно об этом. Потому и нет противоречий между доверием к Путину вплоть до 
готовности отдать ему президентство и на следующий, уже неконституционный срок, и 
требованием перемен. 

Однако Путин – очень опытный политик, который ничего не делает и не говорит 
случайно. Он, судя по всему, понимал еще до старта президентской кампании, что в 
ближайшие шесть лет ему придется руководить другой страной и другим обществом. С этим 
власть уже сталкивалась накануне президентства Дмитрия Медведева. Тогда в стране вырос 
средний класс, экономика крупных городов переориентировалась на сферу услуг. Статья 
Медведева «Россия, вперед!», Сколково, инновации, модернизация, перезагрузка – все это 
было ответом на изменение текста и контекста эпохи. 
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Потом власти удалось подморозить перемены, под внешним давлением сделать 
актуальным консервативный, патриотический дискурс. Но новый текст и контекст никуда не 
ушли. На идее России в кольце врагов можно выиграть выборы, получить огромный кредит 
доверия. Но дальше управлять страной, руководствуясь этой идеей, видимо, нельзя. 

Наверное, неслучайно 54% опрошенных социологами Левада-Центра сказали, что ждут 
от нового президентского срока нормализации отношений с Западом. Ничто вроде бы этого 
не предвещает. И кампания Путина строилась на прямо противоположной перспективе. Но 
ожидания и запрос именно таковы, и с этим власти каким-то образом придется считаться.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

По женскому счету. Резкое повышение пенсионного возраста в корне изменит уклад в 
семье, формировавшийся десятилетиями. 

Главными героями — точнее, героинями — законопроекта о повышении пенсионного 
возраста стали, конечно, женщины. Это им (нам) предлагают поработать на восемь лет 
дольше, потому как мужчины в стране умирают рано, а мы что-то совсем зажились, безбожно 
обирая госказну после выхода на пенсию. 

Женщины в 55 лет еще рожают детей, горячо поддержал инициативу главный по 
инновациям Герман Греф, так отчего же им не поработать подольше. Действительно, рожают, 
но все же пока в порядке исключения и чаще в тех странах, где медицина не так 
«оптимизирована». Подавляющее большинство российских женщин в этом возрасте 
становятся молодыми бабушками, а не старыми мамами. И, в отличие от европейских 
пенсионерок, тратят свое время и деньги не на путешествия и хобби, а на внуков и огород. 

Не думаю, кстати, что от излишнего чадолюбия или потому, что не любят хорошие 
курорты. Просто размер их пенсий не позволяет путешествовать дальше чем на дачу, а 
размер доходов их детей (средняя зарплата в стране — 36 тысяч рублей) не рассчитан на 
услуги нянь. Ну, бедная у нас пока страна, очень и очень бедная. 

Из этой бедности выросли и те самые национальные традиции, о которых еще недавно 
нам напоминали из каждого утюга, тогда как сейчас, в пенсионном вопросе, чаще кивают на 
западные практики. Так долгое время была устроена жизнь в стране, что чуть ли не 
единственной альтернативой казенному детскому саду была именно она — бабушка 55+. Она 
же, как правило, тащила на себе и дряхлеющих родителей — своих и мужниных. Она же 
содержала огород, стояла в бесконечных очередях, готовила из того, что удалось добыть. 
Она же, когда муж умирал, а внуки подрастали, подрабатывала гардеробщицей или 
уборщицей, чтобы «помочь детям». 

 Пенсия в СССР была не столько заслуженным «отдыхом», сколько возможностью 
работать не на государство, а на своих родных, и не «от звонка до звонка», а по свободному 
графику. Практически свобода, если вспомнить, что не трудиться в стране было нельзя, за 
тунеядство могли и посадить. 

Собственно, на большей части страны это и сегодня так, исключая статью за тунеядство. 
На пенсии наши женщины не отдыхают, а просто переключаются с одной работы на другую. 
По большей части становятся бесплатными помощницами по хозяйству у собственных детей 
или сиделками при немощных родителях. 

Даже в богатой столице система социальной помощи рассчитана по большей части на 
матерей-одиночек и одиноких стариков, остальные справляются как могут. У кого-то хватает 
доходов нанять нянь-домработниц-сиделок, но большинство надеются на помощь бодрых 
матерей-пенсионерок, чтобы не уходить с работы самим. Фактически эти женщины 55+, 
получая жалкие 10-15 тысяч пенсионных, несут огромную социальную нагрузку, за которую 
государство дополнительно не платит им ни копейки. Если им придется работать на восемь 
лет дольше, кто возьмет на себя эти функции? Уж точно не государство, которое сегодня 
пытается за их счет закрыть дыру в неэффективной пенсионной системе. 

И вовсе не надо быть ясновидящими, чтобы предположить последствия слома такого 
уклада. По сути, авторы «реформы» нанесут удар не только по пенсионерам, но и по еще не 
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рожденным детям. Не имея другой социальной поддержки, кроме «бабушкиной», 
молодые люди вынуждены будут до последнего откладывать рождение детей, а за это время 
могут или вовсе передумать рожать, или уехать размножаться в более подходящих условиях. 

И это еще в том лучшем случае, если женщины за 55 смогут найти достойную работу. 
Иначе государство просто получит еще большее обнищание семей с детьми, потому что им 
придется содержать еще и безработную «бабушку». Которая потеряет не только 10-15 тысяч 
пенсии ежемесячно, но также дополнительные льготы — бесплатный проезд на 
общественном транспорте, льготы по ЖКХ, налогам и т. д. 

Поразительно во всей этой картине молчание РПЦ. Еще вчера попы призывали женщин 
вернуться к очагу и рожать побольше детей, твердили о «духовных скрепах», одной из 
которых как раз и является совместное ведение хозяйства и взаимовыручка старого и 
молодого поколений, а сегодня почему-то никак не высказываются по поводу 
правительственных инициатив. Впрочем, думаю, процесс осмысления идет, и вскоре мы 
услышим какие-то новые патриаршие рекомендации вроде филиппик «не в деньгах счастье» 
или «русские женщины через день после родов уже в поле пахали и ничего». 

В государственных пропагандистских СМИ после резкой реакции граждан на пенсионные 
новации первые философские заметки на эту тему уже появились. Вот, например, автор 
одной из них пишет: «Для многих жизнь — это бездумный забег между выходом из 
иждивенчества в родной семье до государственного иждивенчества — пенсии. Еще детьми, 
подростками многие начинают мечтать о пенсии как о времени, когда удастся пожить для 
себя, а именно: вернуться в детство и проводить время по принципу удовольствия, когда все 
есть, но ничего делать не надо». 

Еще одна цитата оттуда же: «Кому же выгодно повышение пенсионного возраста? Всем 
нам! Пенсионное новшество, растянутое на 15 лет, сейчас прежде всего коснется здоровых, 
не обремененных большим количеством детей людей преимущественно интеллектуального 
„невредного“ труда, живущих в благоприятных климатических условиях, которым на 
настоящий момент нет еще 50. То есть это вполне молодые люди! Откуда такая паника?» 

В какой прекрасной России, где на пенсии «проводят время по принципу удовольствия», 
живет автор этого текста, не знаю, но если предположить, что и сочинители пенсионной 
«реформы» примерно так представляют себе жизнь российских пенсионеров, плохо наше 
дело. Прямо так и тянет в панику впасть. 

А рожают женщины сегодня иногда и после 80-ти. Есть такие единичные случаи. Так что 
лиха беда начало. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,  ▼ 0, 00 

EUR 72,  ▲ 0, 00 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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